

En el último año se han creado más de medio millón de puestos de trabajo

“Estamos ante el segundo mejor octubre desde 2001. No obstante, los salarios están perdiendo peso en la riqueza, creciendo el del capital, según el informe de la OIT. Los salarios en nuestro país han perdido en los últimos 20 años 4,46 puntos porcentuales. Esto es un indicador de desigualdad, y por ello, son imprescindibles políticas que apoyen una mejor distribución de los beneficios económicos.” apunta Paloma Vázquez, secretaria de Políticas Públicas de CCOO del Hábitat

Afiliación a la Seguridad Social

Tras 54 meses de crecimiento ininterrumpido, sin contar la estacionalidad, nos encontramos en 21.288.671 afiliados y afiliadas.

La afiliación a la Seguridad social ha aumentado en 445.735 ocupadas y ocupados en lo que va de año. Este mes suma 67.772 afiliadas y afiliados más.

Si hablamos de afiliación en las **mujeres** es del 47,4% del total de personas trabajadoras. Estamos ante el mejor dato alcanzado superando los 10 millones de afiliadas de media, lo que supone 10.108.783 ocupadas. Desde el año previo a la reforma laboral, el crecimiento del empleo femenino es del 9,8%, 2,8 puntos porcentuales superior al incremento realizado en los hombres, siendo este del 7%.

Si hablamos de **los menores de 30 años** el empleo sigue presentando un avance progresivo por encima de la media, con un aumento del 17,7% desde 2021.

Con respecto a la evolución de los **contratos** en la actualidad hay más de 14,7 millones de ocupadas y ocupados con contrato indefinido, siendo 9,7 millones de ellos a tiempo completo. Esto supone más de 3,7 millones de afiliadas y afiliados con contrato indefinido desde la aprobación de la reforma laboral. En el mes de octubre se han registrado 664.195 nuevos contratos de trabajo indefinidos.

Por **sectores de actividad** casi todos los sectores del Régimen General aumentan en afiliadas y afiliados. Resalta especialmente Educación con 166.642 afiliadas y afiliados nuevos en el mes, siendo Hostelería quien pierde algo más de 48.000 afiliadas y afiliados.

Con ajuste estacional, en relación a las actividades representadas por CCOO del Hábitat, casi todos nuestros sectores experimentan leves aumentos, destacando, en este caso Silvicultura y Explotación forestal con un 8,65%, 2.493 personas más. Los únicos que descienden ligeramente son Fabricación de muebles e Industria de la madera, así como Actividades de servicios sociales sin alojamiento que experimentan un descenso muy leve del 0,01% con respecto al mes de septiembre.

Si nos referimos a la Construcción estamos ante una cifra de afiliadas y afiliados medios de 1.418.101 personas trabajadoras, lo que supone un incremento intermensual del 0.9% e interanual del 1,8% con 25.196 afiliaciones más que en el 2023.

Por actividad económica, Ingeniería civil registra el mejor aumento con respecto a octubre del 2023 con un 2,2%, seguido por Actividades de Construcción Especializada y Construcción de Edificios con un 2% respectivamente. Destacamos la cifra de 161.646 mujeres afiliadas en la Construcción, representando el 11,4% del total, el mayor registro en un mes de octubre desde 2010.

Respecto al Sistema Especial para Trabajadoras de Hogar sufre un nuevo descenso de 14.870 personas trabajadoras con respecto a octubre del 2023, una variación anual de más de 4 puntos porcentuales. Actualmente nos encontramos en 356.797 personas trabajadoras. Desde enero de este año hay una pérdida de 13.891 cotizaciones.

El paro aumenta en 26.769 personas. Siendo el menor aumento en este mes desde el año 2006, exceptuando 2021 y 2022 (pandemia)

El total se sitúa en 2.602.054 personas. En términos interanuales desciende en 157.350 personas (-5,70%). Recordemos que en el 2008 el aumento del paro en el mes de octubre fue de 192.658 personas, o en el 2011 de 134.182 personas.

Por sectores económicos en términos intermensuales desciende especialmente en Construcción en 1.676 personas (-0,85%). Aumenta en Industria 1.547 personas (0,77%), Agricultura 1.603 personas (1,87%) y Servicios en 22.332 personas (1,215)

El desempleo femenino en comparación a septiembre se sitúa en un total de 1.567.610, aunque experimenta un ligero aumento del 0,89% (13.873 mujeres) estamos ante la cifra más baja de desempleadas desde 2008. El desempleo masculino asciende en casi 13.000 personas situándose en 1.034.443.

Entre los menores de 25 años asciende en 8.361 personas (4,35%) respecto al mes de septiembre.

En el último año, el paro registrado se ha reducido en 157.350 personas.